

Valdivianos serán parte de red que estudiará la relación entre bosques y generación de energía

INTERNACIONAL. *Buscará comprender el fenómeno del abastecimiento de biomasa forestal para energía, sus impactos y sus procesos socioeconómicos.*

Crear una red interdisciplinaria de investigación en torno al abastecimiento de biomasa forestal para energía y sus impactos sociales y ambientales, es el objetivo de la red que conformarán investigadores de prestigiosas universidades internacionales y de la cual participa en representación de Chile, el Instituto Forestal (Infor).

Esta red nace del proyecto "Relaciones socio-ecológicas del consumo residencial de energía", el cual es financiado por el Consejo de Investigación de Ciencias Sociales y Humanidades de Canadá, liderado por la Universidad de British Columbia.

Los doctores René Reyes y Alejandra Schueftan son los investigadores de Infor desde los Ríos que formarán parte de esta red de expertos, que buscará comprender el fenómeno del abastecimiento de biomasa forestal para energía, sus impactos y los procesos socioeconómicos asociados.

"Actualmente, los bosques no sólo proveen leña sino también otros combustibles, como el carbón vegetal y el pellet. Este último está reemplazando lentamente a la leña en ciudades con problemas de contaminación atmosférica, lo que tendrá un impacto social y ambiental que es importante comprender para diseñar tempranamente políticas que permitan aprovechar las oportunidades asociadas a este proceso y mitigar las amenazas", señala el investigador de Infor, René Reyes.

Cabe destacar que una de las iniciativas piloto que finan-



LA IDEA ES ABORDAR EL ABASTECIMIENTO LOCAL DE ENERGÍA EN UN CONTEXTO DE CAMBIO CLIMÁTICO.



ALEJANDRA SCHUEFTAN Y RENÉ REYES REPRESENTARÁN AL INFOR.

ciará este proyecto se implementará en nuestro país, específicamente en las regiones de Los Ríos y el Maule.

Al respecto, Alejandra Schueftan plantea que "a partir de los estudios de caso que se realizarán en Chile, tendremos la oportunidad de recibir retroalimentación y aprender

de investigadores que llevan años trabajando estos temas, y que son referentes a nivel mundial, lo cual representa una gran oportunidad para el Infor y el país", enfatiza la investigadora y además gerenta de la sede de Los Ríos del organismo.

Además de Infor, participarán en esta red internacional

investigadores de la Universidad de Duke (USA), la Universidad de Edimburgo (Escocia), el Instituto de Medio Ambiente de Estocolmo (Suecia), la Universidad de Michigan (USA) y la Universidad Autónoma de México.

El proyecto tendrá una duración de tres años y permitirá generar propuestas de políticas públicas más efectivas para abordar el desafío del abastecimiento local de energía en un contexto de cambio climático. En este sentido, el doctor Reyes plantea que uno de los desafíos del proyecto será el promover una transición energética sustentable, "lo que implica aumentar el consumo de energías renovables, como los combustibles derivados de la madera, disminuyendo rápidamente el consumo de fuentes fósiles", indicó.



MANDIOLA SE REUNIÓ CON APODERADOS Y ESTUDIANTES.

Seremi participó en conversatorio sobre el sistema de admisión

ESCOLAR. *Informó sobre proceso para postular y sobre proyecto en trámite.*

Informar a la comunidad acerca del proceso para postular a establecimientos educacionales municipales y particulares subvencionados, fue el objetivo de la visita que efectuó el seremi Tomás Mandiola a la Escuela Fedor Dostoievski, de Valdivia, donde conversó con padres, apoderados y estudiantes.

La autoridad explicó que "el lunes 26 de agosto se iniciará las postulaciones a través de internet, etapa que culmina el 10 de septiembre. Si el colegio dispone de suficientes vacantes, todos los candidatos deben ser aceptados; pero si hay cupos limitados, el sistema realiza un ordenamiento de los postulantes para definir mediante un algoritmo quiénes ocuparán esos cupos".

Precisó que, en caso de sobredemanda, se favorecerá primeramente a los hermanos de los alumnos que estén matriculados en el establecimiento al que se desee postular; a los estudiantes de condición prioritaria hasta completar el 15% de los cupos totales del curso, a los hijos de funcionarios del colegio y a los ex alumnos que deseen volver al establecimiento y que no hubieran sido expulsados.

ADMISIÓN JUSTA

En la ocasión, Mandiola tam-

26 de agosto

es el día en que comenzará proceso de postulación a colegios municipales y subvencionados.

bién se refirió a las dos iniciativas en las que fue dividido el proyecto de Admisión Justa, impulsado por el Gobierno, a uno de los cuales -el que incluía la selección por mérito académico- no se le dio el pase para ser legislado y que será repuesto para su discusión el próximo año.

IMPORTANCIA

Sobre esos temas en discusión legislativa, el seremi dijo que "hemos conversado con padres y apoderados, y también con los propios estudiantes, acerca de la importancia que tiene para ellos la educación, que es la única vía para que las generaciones más jóvenes puedan acceder a más y mejores oportunidades. El actual sistema de admisión escolar es ciego a la trayectoria de cada alumno, mientras que la propuesta de nuestro Gobierno reconoce y posibilita la selección por mérito académico, conjugándola, además, con un fuerte criterio de inclusión social, exigiendo a estos colegios un mínimo de 50% de estudiantes vulnerables".

Windsor School recopilará imágenes e historias vinculadas a sus 60 años de vida

POR ANIVERSARIO. *Colegio reunirá trabajos en una publicación especial.*

Una invitación a la comunidad valdiviana para que colabore con la recopilación de historias e imágenes relacionadas con el establecimiento, formuló el Colegio Windsor School.

La iniciativa forma parte de las actividades para celebrar los sesenta años de vida de la institución.

El objetivo es que todas las personas que son y han sido parte de la comunidad windsorina (alumnos y ex alumnos, apoderados y ex apoderados y funcionarios y ex funcionarios) colaboren con sus memorias para la reconstrucción de los "60 años, 60 historias" del es-



LA DIRECTORA VIVIEN TURNER Y LOS DOCENTES INVITARON A PARTICIPAR.

tablecimiento a través de cuentos e ilustraciones.

Al respecto, la directora Vivien Turner explicó que "esta invitación es un llamado a preservar la identidad e historia

del colegio, haciendo partícipes a quienes hoy lo conforman, como también a aquellos que algún día pasaron por sus aulas, fueron apoderados o ayudaron como funcionarios a

formar esta querida institución valdiviana".

La organización del certamen está a cargo del Centro de Alumnos y los departamentos de Artes, y Lengua y Literatura del colegio.

Se puede participar en dos categorías: cuento y/o ilustración, alusivos a alguna vivencia, anécdota o historia del colegio. El plazo de entrega de las obras será hasta el próximo 28 de junio.

Serán seleccionados sesenta trabajos, que posteriormente serán compilados en una publicación impresa que será obsequiada en el marco de la conmemoración del aniversario.

Realizaron foro en Uach



ANALIZARON SISTEMA CARCELARIO CHILENO

Un foro panel en el cual analizaron la realidad del sistema carcelario chileno, realizaron ayer alumnos de Periodismo de la Universidad Austral. La actividad forma parte del ciclo "Una mirada crítica a la actualidad: Periodismo joven desde el sur de Chile" y en ella fueron abordados temas como la reinserción de las personas privadas de libertad y la situación laboral de los gendarmes.